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La Universidad del Zulia ha visto su crecimiento cuantitativo vertiginoso en los últimos 2 

decenios que ha hecho posible su expansión geográfica a todo el Estado y al vecino Estado 

Falcón, dando nacimiento así a los Núcleos de la Costa Oriental del Lago de Maracaibo 

(Núcleo COL) y al Núcleo de Punto Fijo, caracterizados ambos por su multidisciplinaridad 

que permite la formación de profesionales en pre y postgrado en diferentes áreas del 

conocimiento y satisfaciendo necesidades de recurso humano calificado y en ese aspecto 

los Núcleos ya tienen muy bien establecido su sitial y ganado su respecto como unidades 

docentes calificadas. Con un sentimiento de identificación institucional y el alto empeño de 

lograr la excelencia cada vez más, ya se han integrado a uno de los procesos 

fundamentales de la Universidad venezolana, como es la producción de conocimiento que 

implica tener y realizar la investigación como norte, lo cual lleva a la necesidad de un 

medio de publicar esos resultados que  no es más que tener una revista arbitrada e 

indexada. Eso es precisamente lo que están haciendo con la creación de la revista 

«Impacto Científico» del Núcleo COL de LUZ, ejemplarizada en este primer número. 
  
Es mucho lo que se puede decir, pero debemos aguardar el futuro para congratularnos. 

Mientras tanto nuestros compromisos en el CONDES lo tienen asegurado para su apoyo, 

cumplidas las instancias y exigencias reglamentarias que ya las tienen cubiertas. Es una 

revista arbitrada, como debe ser, está muy definida como muy definida como 

multidisciplinaria cubriendo los aspectos de: Economía, Ingeniería y Educación, tiene 

objetivos bien claros y precisos con características de ser semestral: 2 años y medio y 

tiene su equipo de trabajo bien delineado. 
  
De todo esto se puede resumir que además dará oportunidad a los investigadores de 

formarse, y a los establecidos a mantenerse, agregando la gran oportunidad de incorporar 

su personal en el Programa de Promoción al Investigador (PPI), y su crecimiento se hará 

con el impulso que le den sus profesores y de otras latitudes. 
  
¿Que más podemos esperar? Que los miembros de la comunidad publiquen en ella para 

comenzar, que puede ser más difícil para algunos, pero les recuerdo el postulado de 

Antonio Machado de «caminante ni hay camino, se hace camino al andar», y estoy seguro 



que andaremos juntos para lograr  los objetivos planteados. 
  
Los honores, merecidos o no, no se rechazan. me han dado este muy grande al 

permitirme escribir estas notas introductoria para la revista y lo hago con la firme 

convicción y consciente de que ellos saben el reto, la responsabilidad y el trabajo que 

significa crear y mantener una revista arbitrada en el mundo competitivo de hoy, así como 

también estoy consciente de que ellos lo afrontarán y lo harán. Felicitaciones y éxito. 


